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在房地产行业有这样一种说法，户
型是住宅设计的核心，相当于整个住宅
系统的心脏。户型设计直接决定了未来
业主居住环境的舒适程度，因而近些年，
购房者买房时，对于户型的要求也越来
越高。为了适应购房者的这些需求，众多
开发商不惜花重金打造黄金户型。那么，
到底什么样的户型才是好户型？

岛城不少老小区户型不通透
市民渴望换套舒适的大房子

目前岛城仍然存在着不少老小区，
这些小区的房源通常房龄较老，面积较
小，户型不通透，而且各种设置并不十发
合理。长年“窝居”在这样的房子里，即使
身处主城区，四周交通再发达、生活再便
利，也难免感到有些压抑。
市民李女士如今就住在市南区大尧

片区的一套老房子里。这套房子面积不
足70平方米，却生活着一家四口人，两
个孩子如今只能挤在一个房间里，睡上
下铺。“这套房子是家里老人留给我们
的，以前觉得有个住的地方就可以了，现
在有了二孩以后，真的觉得太拥挤了。户
型根本不通透，客厅在中间，碰到阴雨
天，客厅要全天开灯。”李女士告诉记者，
现在最大的愿望就是能换套面积大、户
型通透的房子。“即使在辅城区和近郊也
无所谓，我们夫妻的工作都比较自由。”

记者在采访中了解到，像李女士这
种目前住在主城区、想到近郊购买改善
类产品的人不在少数。他们大都有一定
的经济基础，工作相对自由，完全能接受
双城生活。

好户型朝向和方正缺一不可
开间进深比例颇有讲究

那么，到底什么样的户型才算是好的
户型？业内普遍认为，好的户型有两个绝
对的硬指标，一是朝向好，二是户型方正。
自古以来，中国人建造房屋都习惯

把朝向作为优先考虑的因素。因为朝向
的选择决定了日照时间的长短。因此，南
朝向的户型讲究被沿用千年，而购房者

在买房时，南朝向的户型是绝对的首选。
其次，户型方正也是户型好的一个

重要因素。所谓的户型方正，并不是房子
的户型整体形状方正，而是各个房间和
功能区域的形状是方正的矩形，整套房
子看起来也大致是个矩形，同时允许有
一些“溢”出来的边角。另外，户型的开间
直接关系到房间的宽阔度和房间里家具
的摆放，进而影响到自然采光的范围。
习惯上，我们把房间的主彩光面称

为开间（面宽），与其垂直的称为进深。根
据《住宅建筑模数协调标准》（GBJ100-
87）规定，住宅建筑的开间常采用2 . 1
米、2 .4米、2 .7米、3 .0米、3 .3米等参数。
而户型方正就是指户型的进深与开间之
比合理。业内人士认为，进深与开间之比
介入1:1 . 5之间比较好。进深过大，开间

过小，会影响户型采光透风，房间会显得
比较阴暗；而进深偏小，开间过大，则不
利于房间保温，容易浪费能源。

银盛泰胶州打造高端洋房
黄金户型引置业者青睐

2017年，本土地产“黑马”银盛泰集团
在胶州新城区打造的高端产品系博观系
代表作银盛泰博观锦岸亮相。其打造的洋
房产品深受购房者喜爱，其中十分重要
的一个因素，就是户型科学合理。“我第
一次去看这个项目，就被户型吸引住了。
这个项目的洋房产品，房间的开间和进深
比例适中，户户拥有南向客厅，采光和通
透效果非常好。而且房屋的公摊不大，得
房率也很高，又坐落在胶州的三里河景区
附近，真的是太棒了。”刚刚成为银盛泰
博观锦岸项目业主的市民马先生说。
我们以项目128平方米的三室两厅

两卫C户型为例来看，其保证了两个卧
室和一个客厅都在南向，而且增大了南向
房间的设计，整个开间可达到11米。同时，
卧室和客厅之外都有一个开放式大阳台，
业主在享受完美日照的同时，可以到阳台
上休憩、眺望小区内的景观。同时，两个卫
生间都和卧室紧密相连，使业主生活起居
更加方便；而北向的开放阳台，又可以让
业主看到与南向不同的风景。
“最让我惊喜的是，房子配备的开放式
阳台都是开发商赠送的！住在这，可以天天
享受阳光，这样的黄金户型，实在是太吸引
人了！”打算在此购房的市民刘女士说。

银盛泰胶州三里河旁打造高端洋房，购房者惊呼———

有大开间还送大阳台，黄金户型原来长这样！

胶州三里河周边目前集聚了众多洋房产品。
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助哥哥姐姐
网爆内容显示，苏享茂创业公司的一

些不合规行为被妻子翟欣欣掌握，并以此
为由胁迫其签订离婚协议，导致其婚前一
千多万元包括海南的房产等巨额财产悉数
被翟欣欣拿走。在办理离婚登记之前，翟欣
欣聘请了苏享茂口中所谓的“流氓律师”出
面，协助翟欣欣与苏享茂谈判并起草离婚
及财产分割协议。
苏享茂自杀后，有一种观点通过网络热
传：苏享茂的毁灭与生存之间，只差了一个律
师的距离。相关文章称：“如果苏享茂有一个
靠谱的律师朋友，剧情完全会大反转”。
多篇文章中给出了有利于苏享茂的假

设：双方婚姻仅持续一个多月，婚内共同财产
少得可怜，若女方离婚基本处于净身出户的
状态。以抓住苏享茂小辫子为由索要 1000多
万元没有任何法律依据的巨额赔偿，已经涉
嫌敲诈勒索。有麻烦的不应该是苏享茂，而应
该是有过借离婚获利前科的翟欣欣。
面对网络上的争论，青岛市律师协会

行政法专业委员会委员、山东畅海律师事
务所合伙人、副主任王录则认为，当前的网
络声音似乎已经演变成一些人的“狂欢娱
乐节目”，确实有一些不妥言论。事件真相
如何，最终还是要通过法律解决。
王录律师认为，双方争议的焦点是翟欣
欣是否构成敲诈勒索罪？苏享茂是世纪佳缘
的 VIP会员，一年缴纳会费几万元。其个人身

份信息及财产状况，世纪佳缘尽数掌握。翟欣
欣亦是该婚恋网站的 VIP会员，根据婚恋网
站的规则，婚前翟欣欣对苏享茂应该做了彻
底的了解。因双方认识时间很短，双方外表差
距很大，网友很容易会联想到为了财产结婚。
为对方财产闪婚的情况很常见，但也不能仅
凭此点认定翟有敲诈勒索的犯意。
“双方婚姻期间仅有一个半月，没有婚
后共同财产，这是事实。”王录说，根据网络
上流出的信息，双方的离婚协议内容对苏
享茂确实不公平，但是，该离婚协议确是苏
享茂、翟欣欣二人本人所签。仅凭此离婚协
议以及翟与苏之间的微信交流内容，仅可
得出苏享茂受到胁迫签订了如此显失公平
的离婚协议。到此步，还是一个民事性质的
离婚纠纷。
王录认为，认定翟欣欣是否构成敲诈

勒索罪的关键环节是：苏享茂口中所谓的
“流氓律师”。“流氓律师”的真实身份以及
他和翟欣欣之间的真实关系只要查清了，
就不难确定翟欣欣无偿分割苏享茂千万元
财产的法律性质了。
网友质疑，翟欣欣现在聘请了易胜华

作为她的法律顾问，既然其与苏享茂离婚
时，所聘请的苏口中所谓的“流氓律师”如此
厉害，为什么现在要换律师呢？如果能查清翟
欣欣确实有另外几起离婚纠纷，差不多就可
以判断翟欣欣是否构成敲诈勒索罪。

岛城律师王录：

找到“流氓律师”是突破口
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